

の精神的な不安度がかなり軽減される、また、在宅の中で健康の生活ができる家族の負担も軽減すると思う。色々な制約があるが、やはり町長の決断がなければ一步も進まない。何年も前から家族の中でも要望があつたと話をしたが、そうした家族、高齢者の声に応えるべきではないか。

**再質問** 町長の120の約束の中に「通院に係る移動（移送サービス）などの交通機関を充実する」とある。町長も就任されて1年、「日本一幸せなまち下川」の言葉だけが踊ることがないよう、町民が実感として受け止めてくれるようなまちづくりのためにもぜひ進めていただきたい。これからもこういう家族の不安を持つ人が増えることは当然考えられる。早め早めに、町として手立てを是非検討して、そして実現に向けて進む方向でやっていただきたい。

**教育長** 小中学校においては、児童生徒の発達段階に応じて、主権者として社会に関心を持ち、政治に参加するとの大切さを学んでいます。下川中学校では、社会科の授業のほかに、今年度から生徒会選舉において、選舉管理委員会から本物の投票箱を借り受け、投票を行っている。また、町長が開催した「ようこそ町長室」において生徒会の代表が町長、副町長にまちづくりについて自分たちの考え方を述べている。このような取り組みが、主権者として自覚し、社会参画の力を育む教育の推進に役立つものと考えています。今後も、子供たちが自らの力で明るい未来を切り開いていくように、選舉管理委員会、学校、家庭、地域連携が連携し、社会の形成者として必要とされる基本的な資質を養う教育の充実に努めます。

議員や政党の役割など、実権では、話し合い、討論の具体的な手法、模擬選挙等、参考編では、投票や選挙運動に関するQ&A方式で書かれている。政治参加が投票という目的だけになるのではなく、10代であっても社会情勢に关心を持つという取り組みが大事であり、これは学校の中だけでは出来なく、学校、地域そして家庭の中での取り組みが一番良いと思う。公共の精神を育てることが主権者教育と言われている。政治の基礎的な知識がなければ、18歳の投票時に正しい選択は難しい。主権者教育の充実というのは本来の民主主義の強化に繋がることだと思うが。

**再質問** 取り組みの一方で教育現場に政治教育を持ち込むことに難色を示す向きもあるのは事実です。教育現場での政治的中立をどう担保するかが一つの課題でもある。これをあまり強調してしまうと先生方が萎縮してしまうことになる。この主権者教育を通じて、子供たちが社会のプロセスを学び、色々な取り組みの中の体験をすることによって、今までと違った政治に対する見方が変わり、成長するのではないか。是非良い成果が出るような取り組みを期待したい。

主権者教育の今後の取り組みについて

**質問** 昨年、公職選挙法が改正されて、選挙権年齢が「20歳以上」から「18歳以上」に引き下がりました。本年6月19日に施行されて、7月の参議院選挙から実施され、これに伴い文科省、総務省が高校生向けの副教材を作成して、全国の国公私立高校に配布されている。町、または教育行政として、主権者教育について、どのような取り組みを考えているか。

自らの力で明るい未来を切り開いていくよう、選挙管理委員会、学校、家庭、地域が連携し、社会の形成者として必要とされる基本的な資質を養う教育の充実に努めます。

**教育長** 副教材と指導者の活用のための資料が昨年12月に配られた。実際にこの副教材の運用は新年度からのスタートになる。近隣の名寄高校においては、模擬投票なども行われており、下川商業高校の先生も見学に行くなど、高校生に指導すべく研修していると承知している。

日本国で初めての取り組みですので、慎重にやる必要があると思う。選挙権が18歳に引き下げになったことで240万人位の有権者出てくる。ただ、一方で議員が心配されるように、違反者が出了た場合、実名はどうなるのかなどの少年法との問題もあります。危惧される。主権者教育を充実させて、18歳からの選挙に向けて取り組んでいくことが必要であると思う。

**教育長** 小中学校においては、児童生徒の発達段階に応じて、主権者として社会に関心を持ち、政治に参加するとの大切さを学んでいます。下川中学校では、社会科の授業のほかに、今年度から生徒会選挙において、選挙管理委員会から本物の投票箱を借り受け、投票を行っている。また、町長が開催した「ようこそ町長室」において生徒会の代表が町長、副町長にまちづくりについて自分たちの考えを述べている。このような取り組みが、主権者として自覚を育む力を育む教育の一環です。今後も、子供たちが社会参画の力を育む教育の推進に役立つものと考えています。

議員や政党の役割など、実践編では、話し合い、討論の具体的な手法、模擬選挙等、参考編では、投票や選挙運動に関するQ & A方式で書かれている。政治参加が投票という目的だけになるのではなく、10代であっても社会情勢に関心を持つという取り組みが大事であり、これは学校の中だけでは出来なく、学校、地域そして家庭の中での取り組みが一番良いと思う。公共の精神を育てることが主権者教育と言われている。政治の基礎的な知識がなければ、18歳の投票時に正しい選択は難しい

再質問 取り組みの一方で、教育現場に政治教育を持ち込むことに難色を示す向きもあることは事実です。教育現場での政治的中立をどう担保するかが一つの課題でもある。これをあまり強調してしまうと先生方が萎縮してしまうことになる。この主権者教育を通じて、子供たちが社会のプロセスを学び、色々な取り組みの中の体験をすることによって、今までと違った政治に対する見方が変わり、成長するのではないかでしょうか。是非良い成果が出るような取り組みを期待したい。